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Aos 08 dias do mês de dezembro de 2021, às nove horas e vinte minutos, no 
auditório do Naturatins, em Palmas, deu-se início, de forma presencial, à 
reunião extraordinária do Conselho Deliberativo da Área de Proteção Ambiental 
Serra do Lajeado, para retomada dos trabalhos. Após as boas-vindas, a 
presidente do conselho, Camilla Oliveira, apresentou a pauta da reunião, qual 
seja: retomada das discussões sobre o Plano de Manejo; discussão sobre os 
períodos para transição de cada uso das zonas e subzonas da APASL; 
apresentação de ofícios recebidos de instituições interessadas em compor o 
conselho; definição do cronograma de reunião. Em relação aos períodos de 
transição de cada uso das zonas e subzonas, os conselheiros concordaram 
que os prazos já foram amplamente discutidos, sendo, ainda reajustados, a 
pedido do Ruraltins. Em seguida, a presidente informou que na plataforma do 
Gesto estão sendo inseridos todos os documentos pertinentes à APASL, para a 
devida publicidade, assim como o site do Naturatins vem divulgando a agenda 
do conselho ao longo dos meses. Adiante, a presidente explicou da existência 
de uma notificação, com representação do escritório Queiroz e Jackson 
Advogados, que questiona alguns pontos quanto a regularidade do conselho da 
APA, e apresentou os principais questionamentos para as devidas soluções 
(SGD nº 2021.40319.019866). A presidente mostrou que o documento induz 
que houve pouca participação da população residente na construção do novo 
plano de manjo. O conselheiro Janer destacou que o levantamento sobre a 
realidade das propriedades ocorre desde 2017 pela consultoria do plano de 
manejo e que inclusive há fotos e relatórios no próprio documento, de forma 
que o questionamento é incompatível com a realidade da APASL. A seguir, a 
presidente Camiilla apresentou o questionamento sobre a legalidade da 
composição do conselho, qual seja: a participação do Conselho Regional de 
Biologia da 4ª Região e da Investco. Sobre a Investco, foi esclarecido pelo 
conselheiro Janner, que é advogado, que a Investico, apesar de ser uma 
empresa privada é enquadrada como representante do setor produtivo e, por 
conseguinte, da população que atua no interior da Área de Proteção Ambiental. 
Os conselheiros definiram por elaborar a resposta conjuntamente. Em relação 
à paridade do conselho, também questionada no documento, a presidente 
revisou com os conselheiros o processo seletivo para a participação de 
instituições, que foi amplamente divulgado, inclusive estendido, embora não 
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houve entidades suficientes interessadas para a composição. Ficou definido 
que será elaborado parecer pelo CRBio sobre a natureza do conselho regional 
de biologia. Em seguida, o conselheiro da Ecoterra observou que é importante 
dar atenção à insegurança que a notificação pode gerar ao conselho da 
APASL, a fim de que não seja dada margem a outras instabilidades. A 
presidente Camilla apresentou ainda os ofícios de duas instituições 
interessadas em compor o conselho da UC: Secretaria da Agricultura, Pecuária 
e Aquicultura (Seagro) e Associação dos Produtores das Serras do Lajeado e 
Taquarussu. Os conselheiros concordaram que a participação de novas 
entidades deve ocorrer dentro do prazo legal em edital de chamamento 
devidamente aberto. Em seguida, procedeu-se a leitura das atas das reuniões 
anteriores, ocorridas em 2021, estando todos de acordo e procedendo a 
assinatura. Adiante, a presidente Camilla contextualizou a situação da nova 
sede da APA, de maneira que foi concedido ao Naturatins o prédio em desuso, 
proveniente da Secretaria de Cidadania e Justiça, onde funcionava o presídio 
local, que foi desativado. O local está passando por reformas e a previsão é 
que a nova sede seja inaugurada no aniversário da UC, em maio. A presidente 
reforçou que agora, mais do que nunca, com a sede fixa, a parceria das 
instituições será muito importante, inclusive para demonstrar cultivos bem-
sucedidos e que a área de cultivo da sede sirva como um laboratório para a 
comunidade. A presidente conversou com os conselheiros sobre a necessidade 
de aprovação do plano e sugeriu que a votação ocorra no ano que vem, em 
razão do ano de 2021 estar se findando. Ficou acordado que a publicação do 
documento atualizado com as alterações aprovadas do plano de manejo e 
envio aos conselheiros ocorra dia 09 de fevereiro de 2022 e que a reunião para 
a aprovação do plano ocorra dia 09 de março de 2022. Por fim, ficou definido 
que a tabela das normas de usos do zoneamento da APASL será elaborada 
em documento posterior, sendo o texto do plano de manejo composto somente 
pelas diretrizes. Em seguida, foi lido o texto da ata da reunião, a qual todos 
estiveram de acordo. A reunião foi encerrada às 11 horas e 30 minutos.  

 

 

Palmas, Tocantins, 08 de dezembro de 2021. 
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